
СПОРТ и МЫ 

в СЛЕД СОБЫТИЮ Беспристрастные цифры как воспоминания о 
Шесть дней назад завершился хоккей

ный чемпионат России среди команд су
перлиги. Завершился неудачно для маг
нитогорских хоккеистов, потерпевших 
фиаско в заключительных домашних 
матчах, которое отбросило команду на 
4-е место. В очередном выпуске «Овер-
тайма» мы постараемся проанализиро
вать причины провала на финише. А 
пока... Помните выражение: есть прав
да, есть ложь и есть статистика? Памя
туя о нем, обратимся к хоккейным циф
рам. К беспристрастным цифрам, отра
жающим итоги выступления магнито
горского «Металлурга» в завершившей
ся 9 апреля серии «плей-офф». 

11 матчей провел в «плей-офф»-97 «Метал
лург». В них магнитогорцы одержали 6 по
бед (2 - в овертайме), потерпели 5 пораже
ний (3 - в овертайме), забросили 30 шайб, 
пропустили 28. 

В составе команды в этих встречах высту
пали 26 хоккеистов - 2 вратаря, 9 защитни
ков, 15 нападающих. 

Вратари: 
A. Ширгазиев - 6 матчей (485 мин. 13 сек. 

игрового времени), 13 пропущенных шайб; 
С. Земченок - 5 (313.10), 15. 
Защитники: 
B. Гловацкий - 11 матчей, 0 шайб плюс 4 

передачи, 8 минут штрафного времени; 
А. Соколов - 11, 1+1, 10; 
A. Шварев - 1 1 , 0+1, 14; 
B. Никулин - 11, 2+1, 41; 
А. Сапожников - 11, 0+5, 6; 
C. Тертышный - 7 , 1+1, 0; 
Е. Шалыгин - 6 , 0+0, 4; 

Успех в Первоуральске сопутство
вал студенту МГПЙ факультета инфор
матики, воспитаннику тренера по пла
ванию Виктора Александровича Бы
кова объединения ФиЗ «Магнит» АО 
«ММК», кандидату в мастера спорта 
Максиму Коновалову. Он участвовал в 
зональном чемпионате страны по пла
ванию. 

УПОРТКУРЬЕР 

Из Первоуральска -
в Москву 

В плавании на сто метров вольным сти
лем Максим уступил всего 0,1 секунды 
пловцу из Челябинска В. Стряпчиму. Но 
серебряная награда тоже большой успех 
нашего земляка. Более того, его резуль
тат - 53,74 секунды, значительно превы
шает мастерский норматив. 

В составе сборной команды Челябинс
кой области в эстафете 4x100 метров Ко
новалов стал чемпионом. 

Успех своего воспитанника по праву раз
деляет В.А. Быков. В его тренерской био
графии Максим Коновалов стал первым ма
стером спорта. И, будем надеяться, не 
последним. 

- Только волнение помешало Максиму 
стать чемпионом на «сотке», - делится 
своим впечатлением Быков. - Ив этом нет 
ничего удивительного: мы практически не 
имем возможности часто стартовать в по
добных соревнованиях из-за отсутствия 
денег. Хочу выразить благодарность ру
ководству факультета и пединститута за 
спонсорскую помощь в поездке в Перво 
уральск, а также объединению ФиЗ «Маг 
нит» АО «ММК». 

В середине мая в Москве пройдет чем 
пионат России. Максим примет в нем уча 
стие. 

Ю. АЛЕКСЕЕВ 

Маршрут легкоатлетической 
эстафеты на приз газеты 
«Магнитогорский металл» 

Старт и финиш у центрального 
входа в легкоатлетический манеж 
24 апреля. Старт в 17.30. 

Судейская коллегия 22 апреля в 
17.00. 

Ю. Исаев - 6 , 0+0, 6; 
И. Земляной - 4 , 0+0, 2. 
Нападающие: 
Е. Корешков - 11, 8+4, 10; 
А. Корешков - 1 1 , 4+6, 2; 
И. Варицкий - 11, 2+4, 6; 
С. Гомоляко - 1 1 , 3+2, 16; 
А. Кудинов - 1 1 , 2+3, 8; 
Д. Попов - 11, 2+3, 6; 
А. Степанов - 1 1 , 2+3, 10; 
С. Осипов - 1 1 , 2+2, 2; 
М. Бородулин - 11, 0+3, 27; 
А. Чибиряев - 8 , 0+0, 6; 
Е. Галкин - 7 , 0+0, 2; 
А. Петраков - 6 , 0+0, 0; 
Д. Максимов - 5 , 1+0, 2; 
Д. Воронежев - 5 , 0+0, 0; 
С. Бровин - 5 , 0+0, 0. 
Лучшие бомбардиры по системе «гол плюс 

пас»: Е. Корешков -12 (8+4), А. Корешков -
10 (4+6), И. Варицкий - 6 (2+4). 

По две шайбы в матче забросили 2 хокке
иста: Е. Корешков - дважды и С. Гомоляко 
-один раз. Три передачи в одной игре сде
лал А. Корешков. 

Победные голы на счету: Е Корешкова -
два, Д. Попова, И. Варицкого, Д. Максимо
ва и А. Корешкова - по одному. 

Численное преимущество команда реали
зовала 9 раз (по два раза - А. Корешков и 
С. Гомоляко). В большинстве пропустила 
одну шайбу - от «Авангарда». В меньшин
стве магнитогорцы пропустили 6 шайб (три 
- от «Лады»). 

Лидеры по штрафным минутам: В. Нику
лин - 4 1 , М. Бородулин - 2 7 , С. Гомоляко -
16. 

6 домашних матчей «Металлурга» в «плей-
офф» посетили 20700 зрителей. Аншлаг за
фиксирован на всех матчах кроме заключи
тельных встреч за третье место с «Салава-
том Юлаевым». 

За пять лет в «плей-офф» «Метал
лург» провел 35 матчей: 20 побед, 15 
поражений, разность шайб 105 - 944 В 14 
сериях с десятью соперниками магнито
горцы шесть раз выиграли со счетом 2-
0, 2 раза - 2-1, трижды проиграли - 1-2, 
дважды - 0-2, один раз -1-3 . 

Рекордсмены клуба за все годы: по 
сыгранным матчам - С. Осипов (35), по 
заброшенным шайбам - Е . Корешков (15), 
по результативным передачам - Е. Ко
решков и А. Корешков (по 11), по систе
ме « г о л плюс пас» - Е. Корешков 

(26 очков), по штрафным минутам - В. Ни
кулин (49). 

Подготовил В. РЫБАЧЕНКО. 
На снимке: три года подряд в полуфина

ле «плей-офф» «Металлург» встречался с 
«Ладой». Но выиграть у волжан смог только 
в Кубке МХЛ прошлого года, когда у толь-
яттинцев отсутствовал главный тренер Ген
надий Цыгуров, уехавший в сборную России, 
и когда кубковый турнир был вторым по зна
чимости соревнованием. 

«Плей-офф» - 97 
1/8 финала (16,18 и 19 марта): 
«Лада» (Тольятти) -ЦСК ВВС (Самара) -3:2, 4:2; «Ак 

Барс» (Казань) - «Кристалл» (Саратов) - 3 : 4 ; 1:0, 0:2; 
«Торпедо» (Ярославль) - «Нефтехимик» (Нижнекамск) 
-2:0,2:0; «Металлург» (Магнитогорск) -ХК ЦСКА (Мос
ква) - 4:2, 4:3; «Авангард» (Омск) - «Химик» (Воскре-
сенск) -6 :3, 6:3; «Динамо» (Москва) - «Трактор» (Челя
бинск) -2:1,3:2; «Салават Юлаев» (Уфа) - «Северсталь» 
(Череповец) -7 :2 , 0:3,1:0; «Рубин» (Тюмень) - «Крылья 
Советов» (Москва) -4 :3 , 7:1. 

1/4 финала (22, 24 и 25 марта): 
«Лада» - «Рубин» -3 :4 , 3:0, 9:4; «Торпедо» - «Дина

мо» -6 :2 , 3:2 (по буллитам); «Металлург» - «Авангард» 
-1:2, 2:1, 5:1; «Салават Юлаев» - «Кристалл» -5 :2 , 7:1. 

1/2 финала (29, 31 марта и 1 апреля): 
«Лада» - «Металлург» - 4:0, 3:4, 3:2; «Торпедо» -

«Салават Юлаев» - 2 : 1 , 2:1. 
За третье место (5, 8 и 9 апреля): 
«Металлург» - «Салават Юлаев» -4 :3 , 0:1, 4:5. 
Финал (5, 6, 9 апреля): 
«Лада» - «Торпедо» -0 :2 , 2:6, 1:4. 

п УТЕШЕСТВИЯ ОДИН В ПОЛЕ ВОИН 
...С Николаем Григорьевичем Пшеничниковым в один из 

дней прошлогоднего сентября мы засиделись далеко за пол
ночь. Моему собеседнику, инженеру треста «Водоканал», 
хотелось полностью высказаться о своем долгом и трудном 
велопробеге в одиночку от Владивостока до Бреста. Не вся
кому дано совершить подобное. Рассказ человека, увидев
шего своими глазами всю страну по всей ее длине, чрезвы
чайно интересен. 

Встречались впоследствии люди, а неко
торые звонили в редакцию и старались на
вязать свое мнение о том, что они не верят в 
столь длительный велопробег Пшеничнико
ва: мол, человеку такое не по силам. Он, ви
димо, часть пути проехал не на велосипеде. 
Что можно было ответить? Да ничего: ну не 
верите, и ладно, ваше право. 

Большинство же восхищалось Пшенични
ковым: «Ну надо же! Я бы так не сумел. Кру
тить по 150 км по бездорожью?» Действи
тельно, проделать такую огромную, я бы ска
зал, фантастическую, работу да еще в оди
ночку, без всякой поддержки, по силам муж
чине очень сильного духом. Надо гордить
ся, что такой человек живет среди нас, мы 
его видим, с ним общаемся. Не следует со
чинять о нем разные лжелегенды. Надо -
хоть немного — следовать его примеру. 

Так вот, в тот сентябрьский субботний ве
чер я спросил в конце нашей беседы у Пше
ничникова: «Что дальше? Какой маршрут 
выберешь следующим летом?» 

-Трудно сказать. Есть задумка, вот толь
ко говорить о ней рановато.Ладо еще от это
го пробега отойти: как-никак, потерял десять 
килограммов веса. 

- И все же, поделись секретом... 
- Какой тут секрет? Сил бы хватило, да и 

спонсоров найти надо. Кругосветку задумал. 
Почему бы и нет? Кто-то может, а почему я 
не смогу? 

Пшеничников не был бы Пшеничниковым, 
если бы поставленную им цель не стремился 
выполнить. К ней он «подбирался» всю зиму. 
Встречался со многими руководителями го
рода, главой в том числе. Убеждал всех, что 
такое путешествие ему по силам и пойдет 
только на пользу городу. То, что на пользу, 
никто не отрицал. Что касается финансиро
вания - полное затишье. Первым свое слово 
в поддержку кругосветки высказал сам гла
ва города. Вскоре появилось и обращение к 
горожанам, предпринимателям, руководите
лям с просьбой о финансовой поддержке 
Пшеничникову. 

Первым на призыв откликнулся, как и в 
прошлом году, директор «Горэлектросети» В. 
Таценко. Определенная сумма была перечис
лена в городской клуб туристов на имя Пше
ничникова. Поддержка поступила и от дирек
тора треста «Теплофикация» В. Левицкого, 
директора треста «Жилищное хозяйство» М. 
Петрова, директора акционерного страхово
го общества «Защита» В. Зубарева. С виза
ми и деньгами здорово помог директор «Фа
этон-Тур» Я. Токарев. Не отказал в помощи 
и председатель профсоюзного комитета 

ММК В. Близнюк, отдел спорта при городс
кой администрации, а в последние дни «ку
рировать» финансовую поддержку взялся 
председатель городского Собрания Ф. Му-
хаметзянов. 

Кругосветка потребует, по самому мини
муму, 80-90 миллионов рублей. По большому 
счету это деньги не большие. Само путеше
ствие гораздо ценней и, пожалуй, важней. 
Взять, к примеру, недавнюю поездку наших 
альпинистов в Патагонию, и их штурм в не
погоду вершины Фицроя. И в этом случае на
шлось немало злопыхателей, которые стара
лись вставить свое язвительное мнение: «А 
зачем это? Нам и без Аргентины хорошо!» 
Это, как мне кажется, бедные душой люди, 
которые дальше вытянутой руки ничего не 
видят, да и не хотят видеть. Им плевать на 
прославление Магнитки и на ее гордость -
мужественный людей. В одну из бесед со 
старшим тренером команды альпинистов ма
стером спорта, неоднократным чемпионом 
страны Виктором Иголкиным спросил у него: 

- Как ты относишься к нашему земля
ку, который готовится к кругосветному 
путешествию на велосипеде? 

- Я не знаю лично этого человека, хотя 
слышал и читал о нем, - ответил Иголкин. -
Но я , как патриолт своего города, горжусь 
им. Такие люди очень нужны. Это замеча
тельно, что они живут среди нас. Буду мо
лить Бога, чтобы у него все сложилось бла
гополучно. Кругосветка - это очень и очень 
серьезно. 

На днях встретился с Николаем Григорье
вичем Пшеничниковым. Интересно было уз
нать, как продвигается дело: ведь до запла
нированного старта осталось, если не поло
мает планы весенняя погода, меньше меся
ца. 

- Николай, давай начнем с того, каким 
будет твой маршрут? 

- Стартовать намерен в начале мая из 
Магнитогорска. Дальше такая цепочка: 
Брест, Польша, Германия, Франция, Испа
ния, Португалия. Оттуда из Лиссабона на са
молете переберусь в Нью-Йорк. До Чикаго 
велосипедом, конечный пункт на американс
кой земле - северный город Сиэтл. Оттуда 
вновь на самолет во Владивосток, от кото
рого маршрут до родной Магнитки мне уже 
хорошо знаком. 

- Детально, по каким дорогам пред
стоит ехать, не планируешь? 

- Это невозможно. По ходу уже буду раз
бираться, что к чему. 

- Сколько планируешь времени на кру
госветку? 

- Предположительно пять месяцев. Как и 
в прошлом году в день преодолевать 150 км. 
Хватило бы только здоровья. 

- Насколько мне известно из справоч
ников, так быстро вокруг «шарика» на 
велосипеде еще никто не ездил... 

Пшеничников смеется: 
- Значит я буду первым. 
- Т ы едешь без группы поддержки. Не 

страшно одному? К тому же, надо об
щаться с местным населением. Знаешь 
язык? 

- Ответственность за все будет на мне. 
Своих земляков я не могу подвести и наде
юсь кругосветку закончить благополучно. В 
свое время мне пришлось поработать за гра
ницей, немного «шпрехаю» по-английски. 

- Пять месяцев отпуск не бывает даже 
у людей, которые работают на севере. 
Как будет квалифицироваться твое пу
тешествие? 

- Скажу однозначно: без поддержки го
родской администрации, руководства «Водо
канала» этой поездке не быть. Мне пошли 
навстречу: буду значиться в рабочей коман-
дировке. 

- Как будет осуществляться связь? 
- Говорят, с этим проблемы не будет: и в 

Европе, и в США только плати, и телефонная 
связь тут же будет налажена. 

- Поедешь на велосипеде, на котором 
проехал прошлогодний маршрут? 

- Вначале была такая мысль. Но затем мне 
пообещали специальный велосипед для пу
тешествий из Германии. Привезли, но не то, 
что надо. Остановился на нашем родном 
«Урале», который изготовлен в спортивном 
варианте. Друзья-велосипедисты помогли 
его достать. Сейчас доводим до ума, в бли
жайшие дни устрою ему проверку боем. 

- К путешествию, наверное, и физичес
ки подготавливаешься? 

- Не особо. Только в выходные дни иногда 
кросс. А так все свободное время занято в 
поисках спонсоров. Не все, увы, к моей за
тее относятся положительно. А тем, кто от
кликнулся, поддерживает меня - спасибо. 
Директор страхового общества «Защита» 
Владимир Зубарев страховку сделал бес
платно. Пока за счет фирмы «Фаэтон-Тур», 
ее директор Ян Токарев оформил визы в Аме
рику, в стадии завершения европейские. Ну 
как таким людям не сказать большое спаси
бо? Тем же сотрудникам ателье на улице 
Индустриальной, которые взялись сшить мне 
специальный рюкзак на велосипед... 

- Та сумма, которая тебе необходима, 
набралась? 

- Увы, пока нет. Примерно половина. Но 
время еще есть. Думаю, что все будет нор
мально. Очень надеюсь на поддержку пред
седателя городского Собрания Ф. Мухамет-
зянова. 

ю. ПОПОВ. 
На снимке: Н.Г. Пшеничников. 

Фото автора. 


